
令和４年度各地区でのまちづくり会議 議事概要録（２日目） 

 

●開 催 日 時  令和５年３月２３日（木） １９時００分～２０時３2分 

●開 催 場 所  総合保健福祉センター りふれ 三世代交流室 

●出 席 人 数  ３７名 

●役場出席者  ２２名 
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【進行・質疑等】 

 

 

【挨拶】 

P2～  ①なぜ企業誘致が必要なのか 

 

P11～  ②これまでの企業誘致の取組 

 

 

P23～  ③今後の企業誘致の取組 

 

説明は以上でありますが、それでは早速ご質問等がございましたらお願

いします。 

 

 ようやくコロナが明けてこのような会議が開催されることになったが、

今回の企業誘致で入札ではなくプロポーザルとのことだが今後もプロポー

ザル方式で予定しているか。 

 企業立地に関しては、企業の長期的な計画を聞いたうえで判断したいた

め、ある程度の規模以上のものについてはプロポーザルで行いたい。 

 

 フラワーパークの公募の際に審査委員を務めさせていただいたが、内部

の委員が多いため、今後は町民等の外部の委員を増やしては。 

 より多くの方々のご意見を拝聴して決めていくことが大切と思いますの

で貴重なご意見として受け止めさせていただく。 

 

 プロポーザルに関してですが、P1２の地域住民のヒアリング等を含めプ

ロセスに疑問。決めるのも早すぎるため十分な話し合いが出来ていないよ

うに感じるため、もう少し町民の意見が取り入れられるようなプロセスを

組んでいただけるよう要望。 

 貴重なご意見として受け止めさせていただく。 

 

 

 しばらくこのような場がなかったので、久しぶりに開催していただき今

後もこのような形で町民の意見を聞いたうえで進めていただきたいと思

う。 

 南長沼学校跡地の土地の売買価格がとても安く感じる。フラワーパーク

でも議決されたものがなくなってしまったので、反省点も色々あると思う

ので、今後に生かしていただきたい。 

 土地の売買価格については、過去の町有地売却の実例をみながら、内部

の検討委員会内で協議しながら決定した価格。 

フラワーパークは、プロポーザルにかけて選定し契約に向けて土地調査

をしていたところだが、コロナの影響を受け民事再生となった。親会社が
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イギリスだが、日本で製造工場を作ってやっていく予定で札幌駅前にもあ

ったが、やはりコロナの消費の関係で。反省すべき点がないわけでもない

が予測しづらい点がある。 

今後も町民に報告をするなど生かしていただきたい。 

 

 現状と今後の企業誘致のトップセールス的なものは。  

 ご相談いただいた会社については、直接お会いして話を聞くようにして

いるし、国や道の部署にも積極的に話を聞いたりしている。 

来るものだけではなく、こちらからモーションを起こしては。 

相談会が東京等でありますので、積極的にアピールしている。 

 

今後の企業誘致の取り組みとして、マオイゴルフリゾートを何とかして

欲しい。３年くらい放置しているはず。本当に素敵なゴルフ場だったの

で、今後のどれくらい先かの見通しも教えて欲しい。 

 現状ゴルフ場として使える状態ではない。進出したい業者は、何件か話

はあるが、うちのほうの準備もできていない。使い方としても未定のため

ゴルフ場としても未定。 

 是非なんとかしていただきたい。 

   

町民の財産でもあるため、近隣住民の声を十分聴いたうえで判断いただ

きたい。 

最近では１６区のグランピングの計画の件で、近隣住民である方のフェ

イスブックでも悲観的な書き込みもあるため、住民の意見を聞きながら町

民とともに歩んでほしい。 

 

どんな企業でも良いとは思わない。私の家の裏の会社も正直迷惑してい

る。近い場所にあると色々な問題や不満が出てくるので、事前に調査した

うえで誘致して欲しい。 

P6の町立長沼病院の関係は触れられていないが、町として今後どのよ

うに考えているか。 

 P6には、金額も事柄も大きなものを載せているため、すべてを載せて

いるわけではない。 

病院については、今審議会の中で今後検討していく。 

 個人的には民間でできないものを町立としてやれば良いと思っているの

で、民間でやっているものをあえて続けるべきなのかとも考える。 

 

町全域として企業誘致の計画（青写真）は。 

 やはりなんでもかんでもとは考えていないし、長沼の農産物を生かした

ものや環境を守りながら進めていきたい。 

 そこらへんを町民に説明し納得した上で今後企業誘致を進めていただき

たい。 

 

まちづくりと言うものを町としてどのように考えているのか。どのよう

な町を作っていきたいのか、まちづくりの方向性が見えてこない。P８の

長沼町の弱みや悩みで、集客施設が中心部から離れていることで企業は何

かしたいと思っているという説明の意味があまりわからなかった。 

 既存の農地や自然を残しながらまちづくり・企業誘致を進めていきた

い。企業にとっても町として悩みを見せることで解決の提案ができるかと

思うし一つの例示として挙げている。 

本会議はこちらが一方的な説明をする場とは考えていなく、意見交換や

対話をする場と考えているので、提案等があれば是非いただきたい。 
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大きな企業を入れることで、元々ある中心部の商店や企業が潰れてなく

なっていくことをどう考えるか。 

代替わりによる後継者不足や営業形態もあるので時代の流れというのも

あるが、潰れたいと思って潰れているわけでもないし、決して町が潰そう

としているわけではない。誰かに継いでもらいたい気持ちがあっても店舗

兼住宅という店舗が多く、今後中心市街地を活性化するため色々な取り組

みとして検討しているが、なかなか上手く行っていないのが現状。 

昔ながらの住みながら生業としている方が多く、継いでもらいたい気持

ちがあっても今後どうしていくか等の問題もあり、抜本的な対策を中心市

街地の方々とも考えていかなければならない。 

 

用地の活用方法の中で、行政改革審議会のメンバーとタイミング、効

力、手順を教えていただきたい。 

 本日メンバーの資料を持ち合わせていないが、教育関係や商工会・農業

等の産業関係、議会関係等の１５人で編成されている。また、町長からの

諮問があり審議会が答申する形。内容としては、団体への補助金や使用料

や施設の廃止等の検討し答申を受けて各課が参考として進める。 

Ｐ２７の航空写真で囲われているが、北長沼スキー場も含まれるのか。 

現在はまだ検討に入ってない状況で、今後の状況をみながら一括か部分

的に進めるか検討する。 

リゾート的な開発に目がいってしまうと思うが、検討段階ですでに在住

の専門家を委員等に参画していただく等の相談をしていただきたい。 

 

社会的に弱い子供や高齢者に住みやすいまちづくりをお願いしたい。バ

リアフリー等弱い人たちを救うと、必然的に健康な方々も増えると思われ

る。 

 企業誘致により具体的に雇用による移住者数は。 

 具体的な資料はないが、旧南小の珈琲工場では 20名ほど採用されたと

聞いている。その内何名移住されたか具体的な数字は掴んでいない。 

 そうなると当初の目的の地域雇用の増加に対してフィードバックされて

いないのでは。 

企業の雇用ではなく、移住の部分で言うと 40戸程度把握、ただその中

でどこの企業かまでは把握していない。 

他の課でも把握していないという事か。 

どこの課で把握しているかも含めて調査が必要。今後の検討材料とさせ

ていただく。 

P4のアンケート結果で、「働く場づくり」以外に「公共交通機関の充

実」「保健・医療の充実」「子育て支援体制の充実」「学校教育の充実」等の

福祉と言われるものも大きな割合を占めていると思うが、そちらに対して

も併せて検討はしているのか。 

当然アンケート結果に基づき総合振興計画を策定しておりますので、町

民がどのような要望があるのか、町として何が足りないのか検討しており

ますし、今後も計画を順次見直し意見・要望を取り入れて進めていきた

い。 

今回のこの会議の質疑について、他会場の質疑も気になるため何らかの

形で公表していただけるのか。 

従前の「まちづくり懇談会」では公表は特にしていなかったが、HP上

で個人名を伏せ、内容をまとめて公表を検討させていただく。 

是非公表していただきたい。今回の趣旨と違うが、スクールランチのア

ンケート結果も先日要望したところなので、開かれた会議の内容について

は、町民皆が共有できる形で公表をお願いしたい。 
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 ありがとうございます。そのような形で進めたいと思う。 

 

 

P5で「町内に人を留まらせる、Ｕターンさせることも重要」とおしゃ

っていたが、誘致することで大きな工場ができ倒産等で廃墟となってしま

った場合、この町のきれいな夕日や山・川の農村風景が損なわれてしまう

ような気がして心配。また、農家が大規模化していく中で、小規模農家が

つぶれてしまい、その土地をどうするかという問題も出てきているため、

小規模農家を救えるような政策を。町の農産物を使って給食を提供する

等、先ほども言われていたような弱いものを救えるような優しい町をつく

っていただきたい。私が町内で買物をしたいと思えるのも、今まで守って

くれた先代のおかげかなとも思う。新規企業に町を委ねるのは心配。 

 

本日は、様々な皆さまのご意見ありがとうございました。大企業を入れ

て金儲けを考えているのではなく、長沼の自然環境や美しい景観、近年で

は舞鶴遊水地にタンチョウも飛来しております。また、もともと住まれて

いる町民の生活も守っていけるようなまちづくりを進めていきたい。 

本日出た意見も町の担当部署とも共有し、皆様と相談していきながらま

ちづくりを進めていきたい。 

 

以上をもちまして「まちづくり会議」を終了させていただきますが、先

ほどご要望がありましたようにこの会議の内容を個人情報を十分に配慮し

た形で公表させていただきたいと思います。 

お帰りの際はお忘れ物、また交通事故等にお気をつけてお帰りくださ

い。本日はどうもありがとうございました。 

 

 

 


